
第 12 期第 11 回温暖化・エネルギー部会定例会議事録 
日時：2023 年 3 月 5 日（日）10：00～12：10 
場所：前橋市市民活動支援センター（M サポ）会議室 
出席者；15 名（北岡、深沢、金子、高橋、本田、六本木、下飯、清水、福田、畑元、西村、
国安、酒井、奈賀、藤森） 
 
１． 報告事項 

・1/22 脱炭素まちづくりゲーム、2/18-19 群馬環境フェス  
・３月１５日開催のアドバイザー報告会について 

２． 小川晶（県議会議員）さんとのお話会（10：05～11：30） 
自己紹介、これまでの活動などをざっとお話しいただいたのち、県の環境政策などにつ
いての概略・予定、国の動きとからんだ県の動き、行政への効果的なアプローチなど、
大変有意義なお話であった。後半４５分間は質疑応答と感想、意見交換を行った。 
小川議員からは「こんなに意見が出るなら、また他の議員も誘って勉強会ができればと
思います」とのコメントがあった。 

３． 今後の活動について 
・（実証実験チーム）風力発電については、設備が生きているので新しい方式にチャンレ

ンジしたい、お金をかけずに。電気設備の変更や改良とか、電気の得意な方がいれば。 
・部会ではこれまで取り組んでいないゼロ宣言の自治体の調査 

たとえば、草津町のごみ、各市町村議会のペットボトルの使用状況など 
・群馬県企業局の発電所と品木ダム視察 
・地域環境学習への応募案ネタについて 

脱炭素まちづくりゲームのロングバージョンをやってはどうか。ただのゲームで終
わるのではなく、解説等を入れて、腹に落とすところまでやりたい。家庭部門の削減
で見える化（1985）をして行動につなげたいのでゲームと組み合わせた応募案を考
える。 
時間はかかるので午前と午後にまたがるが、どこからでも参加できるようにすると
良い。  

  企画のたたき台を作るので ML で意見お願いします。 
・初めて参加の方には、部会の説明がなく申し訳ありませんでした。  

４． 次回案 
  ・SDGs ボードゲーム予定 
５．次回定例会 

     5 月 14 日（日）10：00～12：00 
      前橋市市民活動支援センター会議室 


